
◗ CERVIGNANO

Scoppia la protesta dei genitori
degli studenti isontini che fre-
quentano l’Isis Malignani di
Cervignano, in particolare il li-
ceo scientifico Einstein e l’Iti
Malignani. Le famiglie, che han-
no inviato al preside, Aldo Durì,
una petizione con diciotto fir-
me, chiedono con forza che sia
migliorato al più presto il servi-
zio di trasporto scolastico, gesti-
to dall’Apt di Gorizia, lungo la
direttrice Romans-Villesse-Cer-
vignano. «Abitiamo a Romans
d’Isonzo e Villesse – scrivono i
genitori – i nostri figli, già da al-
cuni anni, usufruiscono in abbo-
namento del servizio di autocor-
riere dell’Apt. I ragazzi, per arri-
vare a scuola, possono utilizza-
re solo la linea 22 Gorizia-Villes-
se-Grado che prevede due fer-
mate a Romans e Villesse con ar-
rivo alle 7.24 a Villa Vicentina,
dove gli studenti sono costretti
a scendere e aspettare la coinci-
denza da Monfalcone per Cervi-
gnano (alle 7.50), con un’attesa
di ventisei minuti che a volte si
prolunga a 35-40 per poi arriva-
re a scuola in 7-10 minuti. Que-
sta lunga attesa avviene all’aper-

to, sotto una pensilina, in ogni
caso disagevole soprattutto nel
periodo invernale. Tutto questo
provoca spesso assenze da scuo-
la perché i ragazzi si ammalano
facilmente e i genitori devono
organizzarsi con i loro mezzi
per portarli a lezione».

Scrivono ancora i genitori:
«C’è anche chi ha rinunciato
all’abbonamento e porta auto-
nomamente i figli a scuola. A
questo disagio se ne aggiunge
un altro. Gli studenti dell’Iti,
quando escono dall’istituto, alle

13.40, devono prendere la cor-
riera che collega Grado a Mon-
falcone, alle 13.50, per arrivare a
Villa Vicentina (14.05), dove de-
vono aspettare più di trenta mi-
nuti il bus che li porta a casa. A
causa di questi disagi alcune fa-
miglie hanno deciso di non iscri-
vere più a Cervignano i loro fi-
gli».

Concludono i genitori: «Pen-
siamo che una migliore organiz-
zazione del servizio possa porta-
re beneficio a tutte le parti inte-
ressate dal problema. Sarebbe

auspicabile una coincidenza
più ravvicinata o meglio un arri-
vo diretto a Cervignano. Chie-
diamo anche ai sindaci di atti-
varsi in questa direzione».

Il dirigente scolastico com-
menta: «Gli studenti che arriva-
no dall’Isontino sono sempre
più numerosi. Condivido perfet-
tamente il disagio delle fami-
glie. Una volta di più devo con-
statare che un servizio scolasti-
co di eccellenza viene penalizza-
to a causa delle disfunzioni del
trasporto scolastico. Il tragitto
che i genitori, giustamente indi-
gnati, raccontano è una vera e
propria via crucis. I ragazzi de-
vono sobbarcarsi cinque o sei
ore di lezione, si svegliano pre-
sto al mattino e hanno anche i
compiti da fare a casa. Mi chie-
do quanto tempo rimanga da di-
videre con la famiglia, gli amici
o le attività sportive. Avevamo
già segnalato la situazione
all’Apt su sollecitazione di una
mamma che ne aveva parlato
per prima. Abbiamo ricevuto
una risposta cortese e disponibi-
le. Ora attendiamo che alle paro-
le seguano i fatti».

Elisa Michellut
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Trasporto scolastico carente
genitori sul piede di guerra
Cervignano: petizione di firme inviate al preside per migliorare il servizio Apt
C’è chi ha rinunciato a pagare l’abbonamento e porta i figli a scuola in macchina

Un gruppo di studenti si appresta a salire sul pullman

◗ AQUILEIA

Dallo schianto erano usciti gra-
vemente feriti entrambi. Carlos
Eduardo Guadalupe, 51 anni,
maestro di tango residente a
Cervignano, dopo 19 giorni di te-
rapia intensiva, non ce l’aveva
fatta ed era deceduto all’ospeda-
le Cattinara di Trieste, dove era
stato trasferito. La sua compa-
gna Daniela Balbi, 37 anni, di
Cervignano, ballerina anche lei,
a sua volta ricoverata in progno-
si riservata all’ospedale di Udi-
ne, una volta dimessa si era ritro-
vata imputata di omicidio colpo-
so. Perchè quel tragico 3 genna-
io 2012, al volante della Renault
Megane che era andata a sbatte-
re contro un platano, lungo la re-
gionale 352, ad Aquileia, c’era
proprio lei. Assistita dall’avvoca-
to Giovanni Adami, la donna
aveva optato per il patteggia-
mento. Ieri, il caso è approdato
davanti al gup di Udine, Paolo
Alessio Vernì, che ha accolto la
richiesta concordata tra la Pro-
cura e la difesa: un anno di reclu-
sione, con il beneficio della so-
spensione condizionale, la pena
applicata alla Balbi, nei confron-
ti della quale il giudice ha dispo-
sto anche la sospensione della
patente di guida per un anno.
All’origine dell’uscita autonoma
di strada, stando alla Polstrada
di Monfalcone, l’alta velocità (83
chilometri orari a fronte del limi-
te di 70), il manto bagnato e
l’usura delle gomme.

◗ PALMANOVA

Oltre 150 tra medici, odontoia-
tri, igienisti dentali, infermieri
professionali e studenti del cor-
so di laurea in odontoiatria par-
teciperanno, per l’intera gior-
nata di sabato 23 febbraio, a
partire dalle 8.30, al convegno
organizzato al meeting point
San Marco di Palmanova (via
Scamozzi 5) dalla sezione regio-
nale dell’Associazione italiana
odontoiatri per un aggiorna-
mento delle linee guida sui pro-
blemi legati alla terapia
dell’osteoporosi.

Interverranno numerosi rela-
tori importanti dell’ambiente
ospedaliero e universitario, in
campo odontoiatrico.  (m.d.m.)

◗ CERVIGNANO

I cittadini dei comuni aderen-
ti all’Associazione intercomu-
nale del cervignanese potran-
no redigere in forma gratuita
il proprio testamento biologi-
co, ovvero un documento at-
traverso il quale chiunque
può lasciare disposizioni sul-
la propria persona in caso di
malattia o lesioni traumati-
che celebrali irreversibili, in-
validanti o terminali.

Ieri, in municipio a Ruda,
la firma dell’intesa tra ordine
dei notai della provincia di
Udine e i sindaci dei comuni
di Aquileia, Campolongo Ta-
pogliano, Cervignano del
Friuli, Fiumicello, Ruda, Ter-

zo d'Aquileia, Villa Vicentina.
I sette comuni aderenti

hanno ritenuto opportuno
istituire il testamento biologi-
co ovvero la raccolta delle di-
chiarazioni di volontà antici-
pate di fine vita dei cittadini
che risiedono nel loro territo-
rio. «Grazie all’atto che abbia-
mo sottoscritto assieme a
Giancarlo Suitner, presiden-
te dell’ordine dei notai – affer-
ma il sindaco di Ruda, Palmi-
na Mian – i cittadini potran-
no prenotarsi nei comuni
aderenti per dichiarare le pro-
prie volontà relativamente
all’autorizzazione o al rifiuto
di alcuni trattamenti in situa-
zioni straordinarie di incapa-
cità di intendere e di volere».

I cittadini possono espri-
mere anche scelte post mor-
tem, relative alla donazione
di organi o alla cremazione.
La raccolta delle dichiarazio-
ni di volontà s’inizierà in apri-
le, secondo un calendario
che coinvolge tutti i comuni
aderenti con un appunta-
mento con il notaio a caden-
za quindicinale- I documenti
raccolti verranno conservati
presso l’ordine dei notai con
la funzione di dichiarazione
d’intenti, mentre al comune
di appartenenza di ogni citta-
dino verrà data comunicazio-
ne della lista di coloro che
hanno lasciato disposizioni.

In uno spazio messo a di-
sposizione gratuitamente dai

comuni, il notaio raccoglierà,
con l’ausilio di un volontario,
le intenzioni dei cittadini che
avranno preso appuntamen-
to (per evitare inutili attese):
si comincia con Ruda il 5
aprile e poi a seguire con
Aquileia il 19 aprile, Campo-
longo Tapogliano 10 maggio,
Cervignano del Friuli il 24
maggio e Fiumicello, Terzo e
Villa Vicentina rispettivamen-
te il 7 e 21 giugno e il 5 luglio
indicativamente dalle 10 alle
12.

Il modulo, che sarà sotto-
scritto in presenza del nota-
io, potrà a breve essere scari-
cato anche dal sito www.co-
munediruda.it

Gessica Mattalone

◗ PALMANOVA

Gli ultimi marciapiedi realizza-
ti a Palmanova, in prossimità
del centro storico, presentano
alcune caratteristiche partico-
lari, a cominciare dal materiale
simile a quello utilizzato per
piazza Grande, per terminare
con l’allargamento della super-
ficie del marciapiede in prossi-
mità dell’incrocio onde interdi-
re i parcheggi fino in prossimi-
tà dello stesso e aumentare la
visibilità per chi deve impegna-
re il crocevia.

Tali marciapiedi presentano
anche, a ridosso delle abitazio-

ni, una corsia realizzata in ma-
teriale particolare, con piccole
scanalature e rilievi o piccoli
cerchi, che consentono alle per-
sone non vedenti di poter capi-
re la direzione da seguire, le
guidano verso gli attraversa-
menti pedonali, insomma ne
facilitano la mobilità in sicurez-
za e autonomia. In contrada Sa-
vorgnan, però, la corsia porta
diritto diritto... contro un palo
della segnaletica e contro un
cestino dei rifiuti. Se poco pri-
ma la corsia ha correttamente
aiutato la persona cieca a evita-
re alcuni scalini che si allunga-
no fino a interessare il marcia-

piede, subito dopo però non la
avverte di questo pericolo.

«Interverremo al più presto –
spiega l’assessore ai lavori pub-
blici Gianluca Birri - per risolve-
re il problema. In questi giorni
sono in corso diversi interventi
di piccole manutenzioni (siste-
mazioni di brevi tratti di mar-
ciapiedi, tombini da sistemare,
buche da coprire sulla carreg-
giata). Darò disposizioni per
collocare in altro modo il palo
della segnaletica e per spostare
il cestino dei rifiuti in altra posi-
zione. Entro una quindicina di
giorni il problema sarà risolto».

Monica Del Mondo

◗ SANTAMARIALALONGA

Successo oltre le più rosee pre-
visioni della 34ª “Mascherata
di Tissano” animata dalla sfila-
ta di circa una ventina tra carri
allegorici e gruppi mascherati.
Durante la festa sono stati an-
che estratti i biglietti della lot-
teria legata alla manifestazio-
ne.

Il primo premio, un iPad mi-
ni Apple, è andato al possesso-
re del numero 1023. Ecco gli al-
tri numeri vincenti: 5401,
4881, 6321, 2610, 3846, 1754,
2548, 3676, 4626, 1793, 6222,
5122, 5576, 926.  (m.d.m.)

SANTA MARIA

Mascherata boom:
estratti i biglietti
vincenti della lotteria

AQUILEIA

Ballerino morì
contro platano
Patteggiato un anno

palmanova

Odontoiatri sabato
a convegno sul tema
dell’osteoporosi

cervignano

Testamento biologico, intesa fra 7 comuni
I cittadini, dal prossimo aprile, potranno sottoscrivere gratuitamente l’atto notarile

palmanova

Il palo sulla corsia per i ciechi
Il problema in contrada Savorgnan. Birri: «Interverremo presto»

◗ PALMANOVA

«La passata amministrazio-
ne non ha assolutamente vo-
luto cementificare il territo-
rio»: l’ex sindaco Federico
Cressati (Pdl) non accetta
che si marchi con quest’eti-
chetta l’operato della sua
Giunta in materia urbanisti-
ca.

«Rigetto l’accusa – precisa
- innanzitutto per l'attenzio-
ne avuta, all'interno del cen-
tro storico, per le aree verdi
attrezzate (si pensi alla boni-
fica dell’ex foro boario), poi
perché ho sempre cercato di
assecondare il ruolo strategi-
co di Palmanova nel panora-
ma della logistica. Ad esem-
pio, la creazione di una zona
industriale-artigianale a Jal-
micco, accanto ad un’area
importante già urbanizzata
rivolta verso il distretto della
sedia, nel momento in cui
venne progettata aveva un
senso, ancor più sottolineato
dall'investimento della Re-
gione per realizzare la Man-
zano-Palmanova».

Cressati difende le proprie
scelte urbanistiche, anche
quelle modificate con la re-
cente variante riadottata
dall’attuale maggioranza:
«La zona artigianale-indu-
striale di San Marco
–dichiara- è posta a breve di-
stanza dallo scalo merci fer-
roviario di Palmanova, in
stretto contatto con il casello
autostradale. Essa sarà ancor
più valorizzata con la realiz-
zazione del sistema di roton-
de e sovrappassi progettato
per risolvere il problema del
passaggio a livello di San
Marco. Non completare lo
sviluppo di quella zona ora
sarebbe un delitto dato che
le condizioni di viabilità sa-
rebbero più che favorevoli
ad uno sviluppo dell’area. Lo
stesso dicasi dell’area posta
accanto a viale Taglio, che
noi avremmo destinato a par-
co commerciale; essa è una
zona strategicamente impor-
tante perché posta all'imboc-
co del centro storico, nelle
strette vicinanze del casello».

Secondo l’ex sindaco sco-
po di quelle scelte era esalta-
re il ruolo baricentrico della
fortezza nella geografia regio-
nale e sfruttare la sua posizio-
ne servita nelle sue direttrici
principali da vie di traffico ca-
paci di generare interesse ne-
gli imprenditori e, di conse-
guenza, negli utenti.

Monica Del Mondo

PALMANOVA

Cressati: «Abbiamo
sempre dato spazio
alle aree verdi»
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